

神戸市立婦人会館条例施行規則の一部改正（案）についての意見公募手続の結果

○募集期間：令和5年10月2日（月曜）～令和5年11月1日（水曜）

○ご意見数：7通（10件） ※趣旨を踏まえて要約していますのでご了承ください。

1. 神戸市立婦人会館条例施行規則の一部改正に関するご意見（9件）

No	寄せられたご意見	神戸市の回答
1	働いている人が多い昨今、夜の会議や催しにしか参加できない人がいます。公的な会館としては市民のために予算をつけて継続して頂きたいと思います。	神戸市立婦人会館の令和4年度の夜間利用率は17%と低く、近隣公共施設である神戸市立総合福祉センターや神戸市男女共同参画センターの夜間利用率も、それぞれ約56%、約15%と低いため、3施設あわせた夜間利用率は、100%を下回っています。
2	夜間は利用率が低いとのことですが、夜間しか来られない人もいます。納税者の多様なニーズに合わせ、常識的な時間であれば利用可能にしておいていただけますようお願いいたします。市民サービスは拡充こそすれ、縮小するべきではないと思います。	このような状況を踏まえ、当分の間、社会実証的に婦人会館の利用時間を午後5時までとし、夜間営業を休止することで、近隣公共施設へ夜間利用を集約化し、施設の利用活性化を図りたいと考えています。
3	神戸市立婦人会館の運営縮小する計画に反対します。婦人会館は女性の活動にとって、とても有効な施設です。働く女性が仕事の後に活動するには、夜間にならざるを得ません。女性や、市民が活用できる公共施設をなくさないでください。	さらに、隣接する男女共同参画センターの貸室使用料の見直しも予定しています。開館時間も婦人会館と同じく午後9時までで、夜間は予約もとりにやすい状況ですので、婦人会館の夜間利用の代替施設として、ご活用いただけるものと考えています。
4	婦人会館夜間閉鎖は働いている者にとって選択肢が減り困ります。又、会が5時に終了せず、延長したくても出来なくなるのは困ります。夜間の開館継続を望みます。	なお、今後、夜間利用の需要が増加し、夜間貸室の供給量が不足した場合は、再び、夜間営業を再開することとしています。
5	今年度、神戸市が、「地域活動への多様な主体の参画を推進する観点から」、「男女共同参画課」を復活したことを歓迎します。 ジェンダー平等推進のためにも、地域活性化のためにも、女性の活動場所の縮小をしないよう求めます。 神戸市は、他市に比べ、公共施設や公民館が少なく、利用料も高くなっています。なかでも、中央区は、生田文化会館や三宮勤労センターもなくなり、年々、集まる場が非常に確保しにくくなっています。その上、さらに婦人会館の利用時間が縮小されると、コミュニティ作りやエンパワメントの機会が奪われ、市民活動が停滞することを危惧します。夜間の時間帯	

	<p>ならではの、働く世代や若い世代向け、DV相談活動の支援など、いくらでも活用は考えられるのではないのでしょうか。ジェンダー平等推進、地域活性化のために、婦人会館の夜間貸出業務を継続することを重ねて要請します。</p>	
6	<p>子育て中は、夜の外出は出来ませんが、それまでは、日中は仕事で、夜間に集まって、交流や趣味や勉強、とても大事な時間でした。子育てが終わったら、夜の時間も有効に使って、学びやコミュニティする場に行きたいと思っています。夜間も、これからも通えるようにどうかお願いします。</p>	
7	<p>夜間の利用率がコロナ前に回復していないことが理由とされていますが、コロナは未だ続いています。こうした現状で利用率が低いことのみでの休止は拙速な判断と思われれます。</p>	
8	<p>夜間貸出の廃止により、雇用も減ってしまいます。</p>	<p>現行の指定管理者は、夜間貸出業務を、時間外勤務により対応しており、夜間貸出を休止しても、スタッフの雇用への影響はありません。</p>
9	<p>夜間の営業休止にビックリしています。たまたま神戸市のHPを見ていて気が付きましたが、この休止どれだけ広報されたのでしょうか。非常に疑問に思います。月1回利用していますが、この休止を会館で知らされたことはありません。</p>	<p>婦人会館条例施行規則の一部改正に関する意見募集については、神戸市ホームページへの掲載や記者資料提供をはじめ、各区役所、男女共同参画センター、婦人会館、市政情報室で資料閲覧を行いました。あわせて、婦人会館の窓口に来られた夜間利用者の方に、夜間閉館に関する意見募集中である旨を、可能な限りお知らせするよう、指定管理者に指示し、周知を図りました。また、夜間営業の休止に関する広報は、意見募集の後、規則改正が正式に完了したのち、神戸市及び婦人会館のホームページ等で周知する予定です。</p>

2. その他、ご意見 (1件)

No	寄せられたご意見	神戸市の回答
10	<p>婦人会館を10名程度で利用していますが、使い勝手が悪く、もう少し少人数の利用に配慮した広さが必要だと思います。夜間の営業休止の前にもっと工夫をお願いしたいです。</p>	<p>いただいたご意見は、今後の市政運営の参考とさせていただきます。</p>